



XXVI Comunicaciones Científicas y Tecnológicas

Orden Poster: CM-016 (ID: 1907)

Autor: Meza, Edna Yohana

Título: Necesidad de tratamiento ortodoncico y autopercepcion de la estetica dental.

Director: Pelaez, Alina Noelia

Palabras clave: maloclusión, IOTN, OHIP

Área de Beca: Cs. De La Salud

Tipo Beca: Cyt - Iniciacion

Periodo: 01/03/2019 al 01/03/2022

Lugar de trabajo: Facultad De Odontología

Proyecto: (17J002) Prevalencia de afectación psicológica y necesidad de tratamiento ortodoncico según distintos índices en pacientes niños.

Resumen:

La determinación objetiva de las necesidades reales de tratamiento de maloclusión es un problema pendiente, para ello se recurre al uso de métodos cuantitativos como lo son los índices oclusales, como ser el índice de necesidad de tratamiento ortodóncico (IOTN), la autopercepción juega un papel muy importante en la decisión del tratamiento, para objetivar este proceso, se ha desarrollado un instrumento muy completo para medir la autopercepción del estado de salud oral: "El perfil de impacto de la salud oral (Oral Health Impact Profile [OHIP]). Por lo antes expuesto el principal objetivo de este trabajo es determinar la prevalencia de necesidad de tratamiento ortodóncico y la autopercepción estética en pacientes adolescentes y adultos jóvenes de la facultad de odontología UNNE.

se realizó un estudio observacional, descriptivo de corte transversal. La Población de estudio estuvo constituida por los pacientes que asistieron al módulo de clínica rehabilitadora I y II de la Facultad de Odontología de la U.N.N.E. Se consideraron a los pacientes de 12 a 17 años (adolescentes) y 18 a 35 años (adultos jóvenes).

El examen clínico del paciente se llevó a cabo en las Clínicas de la Facultad de Odontología de la UNNE, efectuado por un único examinador entrenado a tal efecto. A todos los pacientes seleccionados que se ajustaron a los criterios de Inclusión/exclusión, se les administro el Índice de Necesidad de Tratamiento Ortodóncico (IOTN), y el cuestionario OHIP- Estético de 14 preguntas. Para el análisis estadístico se utilizó el Software estadístico InfoStat Versión 2018. Se elaboraron tablas de contingencia entre las variables estudiadas y técnicas gráficas de análisis exploratorio de datos, calculando las frecuencias y porcentajes para cada variable diagnosticada.

Los resultados hasta el momento parciales del Índice de necesidad de tratamiento ortodoncico (IOTN), fueron en un 26% de grado 2 (leve) y 3 (moderada/necesidad dudosa) lo cual indica una necesidad de tratamiento ortodoncico optativo, seguidos por un 18% de grado 1(ninguna necesidad de tratamiento), en menor proporción un 9% al grado 4 (grave/necesita tratamiento) y por último en un 3% grado 5 (extremo/necesita tratamiento).

En relación al componente estético del IOTN, lo cual indica la percepción personal que tuvo cada individuo de su maloclusión, fue del 93% correspondiente a la categoría que "no necesita tratamiento ortodoncico".

En el cuestionario OHIP-Estético. Los puntajes pueden variar de 0 a 56. Mientras mayor sea este puntaje, peor autopercepción de la estética dental y calidad de vida tiene el paciente. Se obtuvo una media 25,88 con una mínima de 3 y una máxima de 49. Lo que indica una autopercepción de la estética dental y calidad de vida regular.

En conclusión, hasta el momento en el presente estudio se pudo determinar una alta prevalencia de necesidad de tratamiento ortodoncico leve y moderado lo cual indica una necesidad de tratamiento optativo. El cuestionario OHIP-Estético arroja valores que indican una autopercepción de la estética dental y calidad de vida regular.